

## SESIONES ORDINARIAS

2017

## ORDEN DEL DÍA N° 1891

Impreso el día 15 de noviembre de 2017

Término del artículo 113: 27 de noviembre de 2017

COMISIÓN DE FAMILIA, MUJER, NIÑEZ  
Y ADOLESCENCIA

SUMARIO: **Femicidio** de Micaela García, ocurrido el día 8 de abril de 2017, en la localidad de Gualeguay, provincia de Entre Ríos. Expresión de repudio. **Tundis**. (1.611-D.-2017.)

**Dictamen de comisión**

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Familia, Mujer, Niñez y Adolescencia ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Tundis, por el que se expresa repudio por el femicidio de Micaela García, ocurrido el 8 de abril de 2017 en la localidad de Gualeguay, provincia de Entre Ríos; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 7 de noviembre de 2017.

*Silvia A. Martínez. – Verónica E. Mercado.  
– Gabriela B. Estévez. – Eduardo P.  
Amadeo. – María G. Burgos. – Nilda M.  
Carrizo. – Ana I. Copes. – Victoria A.  
Donda Pérez. – Elia N. Lagoria. – Mirta  
A. Pastoriza. – Carla B. Pitiot. – Analía  
Rach Quiroga. – Gisela Scaglia.*

**Proyecto de resolución**

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar el más enérgico repudio por el brutal femicidio del que resultó víctima Micaela García, ocurrido en la localidad de Gualeguay, provincia de Entre Ríos, el día 8 de abril de 2017.

*Mirta Tundis.*

## INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Familia, Mujer, Niñez y Adolescencia, al considerar el proyecto de resolución de la señora diputada Tundis, por el que se expresa repudio por el femicidio de Micaela García, ocurrido el 8 de abril de 2017, en la localidad de Gualeguay, provincia de Entre Ríos, y cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

*Silvia A. Martínez.*

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Nuestro país se ve asolado por una violencia atroz hacia las mujeres, lo cual es confirmado por las estadísticas que dan cuenta que cada treinta horas hay una muerte por violencia de género.

La víctima hoy se llama Micaela, una muchacha con un gran compromiso social.

La joven de 21 años desapareció en la madrugada del último sábado a la salida del boliche King en Gualeguay, alrededor de las 5.30. Desde ese momento, fue buscada desesperadamente por familiares y amigos.

El único sospechoso es Sebastián Wagner, que fue rastreado en Campana y Moreno, provincia de Buenos Aires, y finalmente el viernes por la noche fue detenido en esa última localidad bonaerense, tras ser entregado por su madre. En los momentos previos a su captura, el jefe de la Policía de Entre Ríos, Gustavo Maslein, informó que vivieron momentos tensos, ya que el principal sospechoso estaba armado e intentó dispararse en dos oportunidades. Sin embargo, el arma falló y el

violador fue retenido para ser trasladado nuevamente a Guleaguay.

El jueves por la noche detuvieron a dos personas por presunto encubrimiento. Se trata de su padrastro, Fabián Ecosor, y Néstor Pavón, el dueño del lavadero en donde fue encontrado el Renault 18 en el que se presume que la joven de 21 años fue raptada la madrugada del sábado pasado. La Justicia los indagará en las próximas horas para determinar si ambos colaboraron en la fuga de Sebastián Wagner.

Es de remarcar que Wagner había sido condenado a 9 años de prisión por dos violaciones, pero que al cumplir las dos terceras partes de su condena obtuvo la libertad condicional, otorgada por el juez Carlos Alfredo Rossi. El magistrado tomó la decisión de otorgarle ese beneficio –ya gozaba de salidas transitorias familiares– luego de desestimar informes negativos del Servicio Penitenciario y del Poder Judicial de Entre Ríos que desaconsejaban la liberación de Wagner. En una entrevista de 2014 al diario *El Argentino* de Guleaguaychú, el juez Rossi sostuvo que “ninguna de las opiniones que intervienen en los informes sobre un recluso es vinculante” sino que “son estudios que me dan orientación para una mejor decisión”.

Tras permanecer una semana desaparecida, finalmente el cuerpo de la joven Micaela García fue encontrado en la localidad entrerriana de Guleaguay. El cadáver fue hallado en un descampado ubicado a ocho kilómetros de la ciudad, cerca de un camino que conduce a la localidad de Calderón. Según trascendió en un primer momento, los datos del lugar fueron brindados por Sebastián Wagner, el principal acusado del crimen. Sin embargo, el jefe de la Policía de Entre Ríos, Gustavo Maslein, dijo que llegaron al lugar a partir de labores de inteligencia que se llevaron a cabo los últimos días. Aunque faltan los resultados de la autopsia, el comisario dijo que el cadáver presentaba “señales propias de un cuerpo que estuvo siete días a la intemperie”. “Estaba en medio de vegetación. Es un lugar en el que era imposible que un lugareño viera el cuerpo”, agregó el jefe policial.

Las pericias practicadas en la morgue judicial de Oro Verde, en Paraná, en principio permitieron corroborar a los investigadores que Micaela sufrió una muerte “por estrangulamiento”.

A pesar del terrible suceso, es de destacar la actitud valerosa de Andrea Lescano, madre de Micaela, manifestándose desde el dolor y no la venganza, en un profundo pedido de justicia.

A través de un posteo en la red social Facebook le dedicó estas palabras: “Vuela alto mi negra!! como siempre lo hiciste... Hoy escuchamos tu canto de donde estés... Te prometo que lucharé por tus ideales,

que todos te puedan ver... No me salen las palabras. Siempre estás en mi corazón. Agradezco y sé que hice todo para hoy no sentirme arrepentida de haber dejado de hacer algo por vos... Vos me enseñaste a ser, mamá. TKM, te amo. Hasta pronto mi negra!!!!!!”

También aprovechó el espacio para agradecer el acompañamiento que recibió durante la búsqueda de Micaela y luego de darse a conocer la peor y más triste noticia, por medio de la consigna “Todos somos Micaela” y por las distintas marchas que se organizaron ayer: “En este momento tan doloroso que me toca vivir. Quiero agradecer a todos los que me dieron fuerza. Mi Negra, los va a proteger y guiar. Micaela García, va a vivir en cada uno de sus corazones!!! Les va a dar su fuerza como buena guerrera!!!”

Sin duda en estos sentimientos de justicia, igualdad y solidaridad fue criada Micaela García, quien desde muy temprana edad le dedicó su vida a la militancia, participando de la Juventud Peronista del Movimiento Evita y paradójicamente también en el movimiento #NiUnaMenos. Una corta vida puesta al servicio de los demás de forma activa y desinteresada.

El papa Francisco se comunicó con los padres de Micaela García para expresarles su dolor y solidaridad. Yuyo, padre de la víctima, en su cuenta expresó su agradecimiento de la siguiente forma: “Gracias Santo Padre por su humildad y respeto”. Además, consideró que “en medio de tanto dolor” la llamada del Papa fue “una inmensa alegría” y pidió que en lugar de ofrendas florales para su hija se brinde ayuda para los chicos más necesitados.

Andrea, la madre de Micaela, compartió las palabras de su pareja y le envió un mensaje a su hija. “Hasta donde llega tu lucha y tu mensaje, mi negrita hermosa”.

También los medios del mundo se hicieron eco del crimen de Micaela García la cadena británica BBC; también la CNN; entre otros, los diarios *País* de España; *Cuba Debate*, *El comercio* de Perú, *El País* de Uruguay.

Otra vida más que se pierde a manos de la violencia de género, en un sistema cultural patriarcal que nos implica a todos, empujándonos a asumir compromiso social desde lo más ínfimo hasta lo más macro, desde un cambio en el vocabulario hasta la realización de denuncias inmediatas cuando tomamos conocimiento de casos de violencia de género. Es la sociedad entera la que debe asumir y hacerse cargo de un cambio inmediato.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares que me acompañen en este proyecto.

*Mirta Tundis.*